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DISCUSSIONE   C C  PUNTO 1)    ODG CC  30.04.16   RENDICONTO DI GESTIONE 2015 – 

APPROVAZIONE 

Presidente Frenos:” Partiamo con un ricordo del Sindaco Ferri.” 

Sindaco:” Visto che è il primo Consiglio comunale che facciamo dopo la scomparsa di Ferruccio 

Ferri, ex Sindaco del Comune di Bibbiena, ritenevo importante fare un ricordo in omaggio di 

Ferruccio che ha fatto per 10 anni il Sindaco qui in Comune e che in precedenza aveva anche svolto 

altre funzioni da Assessore nello stesso Comune, quindi per tanti anni ha dato la sua attività per il 

nostro Comune, per il nostro territorio quindi mi sembra doveroso un semplice ricordo da persone 

oltretutto semplice qual era e un riconoscimento appunti, quindi propongo semplicemente di fare un 

minuto di silenzio, di raccoglimento in ricordo di Ferruccio.” 

 

Minuto di silenzio 

 

Presidente Frenos:” Adesso iniziamo il Consiglio, come avevo detto precedentemente a tutti i 

Consiglieri oggi abbiamo la gradita presenza dei ragazzi della scuola media di Bibbiena che ci 

esporranno un loro progetto, quindi chiamo il Presidente ad esporre.” 

Presidente Pareggi:” Sono Edoardo Pareggi sono Presidente del Consiglio comunale dei ragazzi e 

parlo del progetto che abbiamo fatto in questi tre anni, abbiamo fatto incontri con Soci per decidere 

il lavoro annuale, abbiamo fatto mercatini come il mercato del Calcit e i mercatini per il Consiglio 

comunale dei ragazzi, e nell’ultimo incontro che si terrà a breve i fondi che sono stati guadagnati si 

deciderà a chi finanziarli , poi abbiamo anche allestito un seggio, negli ultimi giorni, per votazioni 

dei nuovi componenti del Consiglio comunale dei ragazzi che saranno i ragazzi di prima, ed 

abbiamo anche aderito a progetti di cittadinanza come l’Erasmus per la mobilità degli studenti 

hanno aderito gli studenti di seconda e mini sindaci d’Italia che l’anno scorso è stato fatto in Sicilia, 

al quale ho partecipato anch’io, e abbiamo rappresentato il Parco Nazione delle Foreste Casentinesi 

ed i modi di  dire locali, quest’anno in pratica ci sarà in Abruzzo e parteciperanno il tesoriere e un 

ragazzo di Soci. Un altro progetto è “ Giovani Sentinelle della Legalità” in collaborazione con 

……………… che ci ha permesso di scegliere un teme e di lavorare insieme su questo per poi 

esporlo prima in Comune e poi in Provincia , per coinvolgere le Amministrazioni ed i territori. 

Grazie.” 

Presidente Frenos:” Ce lo esponi.” 

Altro intervento: ” Questi sono i progetti chi vorremmo cercare di realizzare quest’estate per il 

prossimo anno per cercare di migliorare la nostra scuola, perché mancano le sedie adeguate 

all’altezza dello studente i copri angolo in varie parti della scuola, le fasce di legno in altezza banco 

che risparmierebbero anche alcuni lavori sui muri, i banchi nuovi dello stesso colore in alcune aule, 

perché in molte delle nostre aule ci sono banchi più alti, alcuni più bassi alcuni di un colore altri 

verdi alcuni marroni, poi porte nuovo oppure restaurate perché sono molte sporco oppure sganciate 

e se magari ci fosse bisogno di uscire dalla scuola potremmo non riuscire , protezioni dei cavi della 

corrente perché ci sono molto prese che si vedono quindi pericolose per chi le tocca, attaccapanni 

per il corridoio perché noi bisogna tenere i giubbotti e gli zaini nelle sedie e molte volte si sporcano 

o si staccano le tende oscuranti dove non sono presenti perché abbiamo la lavagna  interattiva e 

senza le tende non la vediamo, quindi non serve, infissi adeguati in alcune aule, ganci adatti al 

sostenimento degli zaini nelle aule ,vetri antisfondamento nei corridoi dove facciamo l’intervello e 
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banchi di lavoro e armadi per l’aula di tecnica, poi l’imbiancatura antimuffa in diverse aule perché 

la muffa sta prendendo diverse zone  della nostra scuola e tutto ciò che c’è sfuggito, e poi 

proponiamo anche la raccolta differenziata perché lo spazio c’è nei corridoi ed è anche la nostra 

volontà e poi se ci sono questi problemi è anche colpa nostra perché non abbiamo rispettato, ad 

esempio i muri sporchi è colpa nostra perché durante l’intervallo si poteva fare attenzione, oppure 

se le porte in alcuni punti sono sgangherate perché noi non le abbiamo aperte per bene, le abbiamo 

spinte e le abbiamo rotte, quindi anche noi ci prendiamo la colpa di tutto questo, e proponiamo di 

sistemare e invitiamo anche i prossimi alunni e  quelli che ne fanno già parte di questa scuola di non 

rovinarla ulteriormente ma di migliorarla.” 

Sindaco:” Allora io vi ringrazio  a nome di tutto il Consiglio comunale per il vostro impegno e la 

vostra attività, credo che anche il consiglio comune dei ragazzi sia una cosa importante perché 

comunque vi rende partecipi di tante cose e vi fa porre l’attenzione appunto anche su questioni che 

possono essere migliorate, su qualcosa che non va, nello stesso tempo hai detto delle cose 

importanti alla fine quando hai detto che vi assumete delle responsabilità, prendendo in esame le 

questioni, prendendo approfondendo le cose è più facile anche prendere coscienza e quindi 

prendersi anche delle responsabilità, quindi questa è sicuramente la parte importante,  la necessità di 

fare delle opere, piccole opere, all’interno della scuola questo chiaramente è evidente e ne siamo a 

conoscenza e voi avete fatto bene a evidenziare quali sono le priorità, come sapete la scuola è stata 

oggetto di lavori importanti che si sono riferiti essenzialmente alle strutture per renderle sicuro dal 

punto di vista sismico, perché quella era chiaramente la prima cosa, la priorità , prima rendiamola 

sicura da tutti i punti di vista in particolare sismico e dopo di che possiamo passare alle rifiniture, 

qualcosa è stato fatto nell’ambito di quel progetto con i fondi che erano presenti nel progetto altre 

cose sono mancanti e quindi voi le avete segnalate, noi possiamo prendere l’impegno che 

quest’estate nel periodo naturalmente di chiusura della scuola verranno fatte se non riusciamo a fare 

tutto queste cose ma sicuramente una parte riuscire a  farle, e  mi riferisco in particolare che magari 

non so esattamente, non se riusciremo ad esempio a cambiare tutte le porte,  quello è un 

investimento più grosso che può essere che non riusciamo a completare però credo che una buona 

parte di queste cose già in questo periodo di vacanze riusciremo a farle, poi dopo di che importante 

è quello che avete detto è passare il testimone voi siete la terza se non sbaglio, questo sarà l’ultimo 

anno ma fare da testimoni con i ragazzi più piccoli con quelli che continueranno a frequentare la 

scuola perché questo vengano rispettate. Quindi vi dico di nuovo grazie  e l’importante che questa 

attività del Consiglio comunale dei ragazzi abbia seguito e lavorino in integrazione sempre di più 

anche con la scuola di Soci, perché comunque siamo un unico Comune  e aldilà delle differenze 

appunto di campanile poi è bene che siano a volte anche quello però è bene comunque cercare di 

lavorare di pensare tutti come un’unica comunità, quindi di nuovo grazie ai ragazzi e all’ insegnante 

che li segue in questa attività. Grazie” 

Presidente Frenos:” Concludo un attimo questo punto illustrando un po’ ai Consiglieri il lavoro 

che fanno i ragazzi del Consiglio perché è un lavoro molto importante che loro si incontrono 

periodicamente una volta  Bibbiena e una volta a Soci non erano dotati di una loro identità, di un 

loro logo, quindi quest’anno hanno fatto anche un concorso interno fra i due Istituti ed hanno 

partorito, diciamo così, un logo che è quello che il Presidente sta facendo vedere, nato da un 

concorso quindi è stato scelto, c’è stata la prima scelta poi dopo un’ultima scelta e la ragazza di 

Soci, dell’Istituto di Soci ma è ininfluente, è stata premiata con un’uscita insieme ad una altra 
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delegazione del Consiglio comunale dei ragazzi in Regione ad assistere ad un seduta del Consiglio 

regionale, dove hanno ricevuto un gagliardetto della Regione da parte del Presidente Giani , poi ci 

sono anche altre questioni che stanno portando avanti che comunque in questo momento stanno 

cercando trasferire ai nuovi Consiglieri, quindi ci sarà un altro bel po’ di lavoro da fare, penso che 

ancora professoressa seguirà i ragazzi anche nel nuovo Consiglio. Quindi niente noi martedì, se non 

mi sbaglio, siamo in Provincia a presentare alla fondazione…………………insieme ad altre scuole 

della Provincia di Arezzo i progetti, quindi ragazzi possiamo portare l’impegno dell’ 

Amministrazione del Consiglio comunale di Bibbiena  riguardante il vostro progetto, questo 

l’abbiamo già acquisito e quindi l’esporremmo ai rappresentanti della fondazione  e poi vediamo, 

già un ultima cosa i progetti di tutte le scuole perche è un progetto che riguarda tutta l’Italia, tutti i 

progetti che vengono rappresentati poi alla fine vengono inseriti in una pubblicazione che viene 

presentata al Presidente della Repubblica tutti gli anni; a questo punto penso di aver detto tutto, se ci 

sono eventualmente degli interventi da parte dei Consiglieri. Perfetto . Allora iniziamo ora la parte 

burocratica del Consiglio comunale. Allora siccome che l’Assessore Lorenzoni è impegnato a 

scuola e farà un attimo di ritardo quindi alcuni punti li rimando in fondo. Comunque partiamo con il 

primo punto.” 

Assessore Vagnoli:” Si due parole appunto sull’anno che è stato appena chiuso un anno particolare 

per la finanza comunale, perché c’è stata l’introduzione della contabilità armonizzata che di fatto ha 

stravolto la ragioneria pubblica, è stato particolare e difficile anche perché ci sono stati ulteriori 

tagli e trasferimenti anche perché il patto di stabilità aveva, imponeva ancora una volta dei 

stringenti vincoli alle nostre finanze, nonostante questo noi non abbiamo risposto con degli aumenti 

di tasse, ma all’incontrario abbiamo attivato politiche di razionalizzazione ed efficientamento della 

spesa per poter appunto poter fronteggiare queste difficoltà, dal rendiconto testimonia, a mio avviso, 

questa gestione virtuosa, infatti se andiamo a vedere il conto consultivo vediamo che circa 

1.000.000 € sono stati destinati alla funzione di istruzione pubblica, circa 500.000 € tra cultura 

associazioni sport giovani e turismo , 700.000 € per viabilità e trasporti e circa 1.400.00 € per la 

funzione sociale che rimane uno dei nostri punti di forza. Anche nella parte di conto capitale è stato 

un anno molto importante, infatti sono stati fatti degli importanti investimenti tra i quali quello 

dell’edilizia scolastica, che è un tema che abbiamo a cuore  da anni, infatti è stato effettuato 

l’adeguamento sismico per la scuola media di Bibbiena per un impegno di circa 800.000 € , la 

costruzione della nuova scuola materna di Bibbiena stazione per un impegno di 350.000 € è stata 

realizzata la ciclopista dell’Archiano anche questo veramente importante per il nostro Comune, tra 

l’altro anche il sottopasso del Mulino ed importanti opere di viabilità e manutenzione per oltre 

100.000 € per un totale di spese di investimenti per 1.500.000 €; vorrei ricordare anche gli indici 

finanziari che è possibile trovare nella relazione tecnica del bilancio tra i quali troviamo una cosa 

molto importante che è venuta fuori da poco da una relazione del Ministero economia e finanze 

ovvero l’indice della velocità dei pagamenti fra i quali spicchiamo al primo posto a livello 

provinciale e fra i primi 200 Comuni a livello nazionale , quindi un risultato veramente  importante, 

inoltre  gli indici finanziari testimoniano una grande capacità di previsione tra , quindi minimi 

scostamenti fra previsioni iniziali e accertamenti finali, per ultimo ma vorrei segnalare cosa ultima 

ma non meno importante le spese di rappresentanza sono praticamente zero per il nostro Comune e 

le spese per la politica occupano solamente l’1% del bilancio comunale quindi per tutte queste 



 
4 

 

ragioni pensiamo che questo bilancio possa essere un bilancio virtuoso e merita un voto favorevole 

da parte di tutto il Consiglio.” 

Presidente Frenos:” Ci sono degli interventi? Prego Righini.” 

Consigliere Righini (Centro Sinistra):” Annunciando il nostro voto sul rendiconto di gestione per 

motivazioni che abbiamo detto in tutto il corso di questo anno sarà di astensione, vorremmo 

prendere spunto dalla relazione illustrativi degli uffici e dei servizi in particolare dall’unità 

organizzativa 2 per sottolineare un aspetto relativo ai disabili che a questo gruppo è sempre stato 

particolarmente a cuore, mi riferisco in particolare ai centri diurni per disabili al nuovo centro 

dell’Isola che non c’è, in questa relazione infatti si legge “dopo la precisazione che alcuni servizi 

continueranno ad essere gestiti in forma associata tramite i soggetti istituzionali operanti nella 

zona socio sanitaria Casentino quindi azienda Asl e Unione dei Comuni Montani del Casentino che 

è proseguita positivamente l’attività del centro diurno l’Isola che non c’è con l’ inserimento di 

nuovi utenti e l’attivazione di alcuni interessanti attività collaterali, i tre centro diurno per disabili 

in questa zona socio-sanitaria potrebbero essere messi in rete e gestiti in forma unitaria” a questo 

punto ci preme ribadire che questo è stato da sempre l’auspicio di questo gruppo  appena venuti a 

conoscenza dell’idea di istituire un nuovo centro diurno, centro diurno che doveva nelle previsioni 

originarie, come è tristemente noto a tutti sostituire per le famiglie i centri diurni già operanti   gli 

altri 2 centri del Casentino la vostra Amministrazione è arrivata , ripeto alla fine 

sempre………………. da questa lista, ma con dei costi a termini di danni morali ed economici 

altissimi soprattutto per le famiglie di disabili che già frequentavano i centri associati, non possiamo 

dimenticarci le ansie le preoccupazioni le sofferenze patite da tutte quelle famiglie e dai disabili 

stessi , inoltre la necessità di dovere affrontare spese sempre da parte delle famiglie nonché del 

Comune per i ricorsi al Tar e quindi tutte le spese aggiuntive di questa Amministrazione, ora 

considerato che il progetto originario sembrava spinto dalla volontà di ottenere un risparmio di 

spesa a questo punto ci piacerebbe sapere, questa è la prima interrogazione, non sono previste ma la 

faccio comunque,vorremmo sapere tramite risposta scritta quanto è ad oggi il costo per ospite, però 

anche quindi anche per ogni ora di permanenza visto che so che a Bibbiena  vanno ad ore, e per fare 

un riscontro rispetto a quelli che erano i costi  sostenuti nel 2013 che sembravano esorbitanti.” 

Sindaco:” Si, riguardo ai numeri ti farò rispondere con risposta scritta, non sarei chiaramente in 

grado ad oggi di dirti esattamente, io ritengo l’esperienza del nostro centro diurno sia un esperienza 

estremamente positiva anche sentendo gli ospiti, la famiglie che hanno deciso di inserire i ragazzi 

portatori di handicap nel nostro centro, sono assolutamente soddisfatti questo ci ha permesso di dare 

delle risposte aggiuntive, e questo è quello che noi sostenevamo da tempo ,quando,  si soste 

disabilità in Casentino non erano quelli, si parlava di 40 posti, 40 disabili che necessitavano di 

un’attività appunto del centro diurno riabilitativa, quando invece le statistiche e i numeri ci 

dicevano tutt’altro ma numeri estremamente più grandi, e quindi non è che questo centro doveva 

sostituire gli altri doveva  integrare gli altri e nelle nostra idea rimane quella, che questo centro può 

potrebbe essere comunque in rete e essere specializzato per il recupero per la riabilitazione per certe 

fasce o per un certo livello di gravità a livello di disabilità e quindi in rete anche con ospiti non 

soltanto di Bibbiena ma chiaramente anche di altri Comuni, questa era la nostra idea fin dall’inizio e 

mi auguro che con fatica ma sembra che probabilmente stiamo cominciando a vedere qualche 

spiraglio perché questo possa realizzarsi , riguardo ai costi sicuramente non sono maggiori rispetto a 

quelli che sostenevamo prima ma riteniamo di dare una risposta assolutamente migliore in termini 
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anzi in particolare di attività riabilitativa rispetto a quello che erano i centri che sono poi i centri 

oggi gestiti poi dall’Unione, quindi rimaniamo assolutamente soddisfatti per l’opera che sta 

svolgendo chi gestisce il centro e rimane comunque l’auspicio di poterlo inserire in rete dei vari 

centri diurni.” 

Consigliere Righini (Centro Sinistra):”La mia non voleva essere una critica  per il centro diurno e 

per l’operato del centro diurno, era una critica di metodo, metodo che è partito con un’altra 

intenzione e che poi praticamente è arrivato alla soluzione che avevamo sempre auspicato  anche in 

campagna elettorale  bene un centro più per dare risposte aggiuntive ma non forziamo le famiglie a 

stravolgere la loro vita, era per quello per cui sono stati fatti ricorsi e tutto quanto per cui le famiglie 

hanno speso e  le famiglie hanno sofferto quindi a cos’è servito forse ci si poteva pensare un 

pochino prima. Era solo questo non per mettere la discussione  la bontà del centro diurno ed 

all’allargamento della possibilità di aiutare le persone che vanno e relativamente le famiglie.” 

Sindaco:” Se riconosci la bontà del servizio è difficile comprendere non ne abbia voluto usufruire , 

la domanda quindi non devi farla all’amministrazione ma a chi non ha deciso di non volerne 

usufruire nonostante i report che abbiamo sono assolutamente positivi da tutti quelli che 

l’utilizzano.” 

Presidente Frenos:” Ci sono altri interventi? Allora passiamo alla votazione del punto numero 1. 

Favorevoli? Contrari? Astenuti? Passiamo all’immediata eseguibilità favorevoli? Contrari? 

Astenuti? Stesso risultato.” 

 

 


